

## HÉROUVILLE SAINT-CLAIR <> AHFIR PROJET HANDICAP

Lors d'une visite officielle en juillet 2017 à Ahfir, la thématique du handicap a été choisie comme piste de travail entre les deux communes, en partenariat avec l'IRTS Normandie-Caen, basé à Hérouville Saint-Clair.

### UN PROGRAMME TRIENNAL

Une association « Maison d'espoir » œuvre à Ahfir depuis plusieurs années à la réinsertion sociale des enfants « à besoins spéciaux ». Les enfants sont accueillis dans un petit local, avec des moyens matériels faibles et aucune prise en charge spécifique. Les encadrants sont tous bénévoles et ne sont pas formés.

La commune d'Ahfir projette de construire un centre d'accueil de jour afin d'accueillir ces enfants dans de meilleures conditions. Le terrain a déjà été réservé et les démarches auprès de l'État et des autorités locales ont démarré.

Un premier programme de coopération entre les communes a permis une interconnaissance réciproque par la réalisation d'un état des lieux de la situation et des acteurs impliqués. Ce premier projet a abouti à l'écriture d'un programme Triennal intitulé « Soutenir la structuration et la professionnalisation de l'accompagnement des personnes en situation de handicap ».

Ce programme comprend quatre axes de travail :

- Action 1** Appui technique et conseil pour la construction du centre
- Action 2** Échanges d'expériences et de pratiques et Formation des acteurs du Handicap à Ahfir
- Action 3** Jeunesse > mobilité des jeunes, chantiers de jeunes, échanges autour du sport adapté
- Action 4** Structurer l'insertion professionnelle à partir de la ressource locale > Sensibilisation au cycle complet d'accompagnement du Handicap



Première rencontre entre le Maire d'Hérouville Saint-Clair et les enfants de l'association « Maison d'espoir », juillet 2017

### ÉCHANGES

#### Des étudiantes hérouvillaises en stage à Ahfir

En mars 2019, quatre étudiantes en formation « Éducateurs Spécialisés » à l'IRTS Normandie-Caen se sont rendues à Ahfir pour effectuer leur stage de deuxième année au sein de l'association « Maison d'espoir ». Elles ont passé une semaine très enrichissante au contact des bénévoles et des enfants de l'association et elles ont pu leur proposer de nouveaux dispositifs pour communiquer avec les enfants.



Visite de l'association « Maison d'espoir » par les représentants de la Ville d'Hérouville Saint-Clair et de l'IRTS Normandie-Caen, décembre 2018.



Visite de l'ESAT de Lébisey (APAEI de Caen) par les bénévoles de l'association.



Formation dispensée à l'IRTS Normandie-Caen pour les bénévoles de l'association.

### Partenaires du projet

